

Informe 2

Adecuación de la plaza de mercado del municipio de Puerres, Nariño

1.GENERALIDADES AUDITORÍA VISIBLE



1.1 Fecha y lugar de realización

La auditoría Visible de entrega tuvo lugar el 24 de junio de 2023 en el Centro Cultural Municipal, a partir de las 9:00 a.m.

2.Estrategia de comunicación del evento

2.1 Convocatoria

La Empresa Nacional Promotora del Desarrollo Territorial - ENTerritorio realizó la convocatoria para la asistencia a la Auditoría de Entrega del proyecto “- ADECUACIÓN DE LA PLAZA DE MERCADO DEL MUNICIPIO DE PUERRES- NARIÑO” mediante correo electrónico enviado el 16 de junio de 2023 al Alcalde del municipio de Puerres, Nariño, a la Personería municipal de Puerres, Nariño; secretaria de infraestructura municipio de Puerres, Nariño; comunidad beneficiaria en general, Contratista, Interventoría, Supervisor, Prosperidad Social y ENTerritorio.

A la alcaldía municipal de Puerres se asignó la responsabilidad de convocar a la comunidad con el fin de tener una participación representativa.

3.Desarrollo de la auditoría visible de inicio

- En Puerres en el centro cultural municipal inicia la auditoría visible de entrega al proyecto A207 reestructurado.
- Actos protocolarios para la instalación de la auditoría visible himnos y presentación de la mesa principal ubicados alcalde Mg Albeiro Ortiz, director de Prosperidad Social Nariño Dr. Walter Toro, Personero municipal de Puerres Nariño, Dr. Gerardo Lucero Y de la gobernación de Nariño la doctora Johanna Morillo.
- Presentación metodología de auditorías Visibles, objeto de la reunión y agenda, por ENTerritorio. .
- Palabras del alcalde Mg. Albeiro Ortiz instalando las auditorías visibles donde expresa agradecimiento a todas las entidades por los beneficios recibidos desde el Orden Nacional, con la materialización de la obra que se está entregando el día de hoy.
- Informa que la directora de Prosperidad Social la doctora Cielo Rusinque, se viene desplazando hacia el municipio de Puerres para la inauguración de la plaza de mercado del municipio. Continúa diciendo que para el municipio este proyecto es muy especial y que desde su despacho se adelantaron todas las gestiones para terminar esta fase de inicio y avanzar con las obras complementarias cuya ejecución ya inició.
- Comunica a los asistentes que para atender las expectativas de los ciudadanos el señor gobernador de Nariño doctor John Rojas, se comprometió a financiar la terminación de todas las fases que faltan de la plaza de mercado y poderla entregar EN SU TOTALIDAD. Reporta en la intervención que la Plaza De Mercado, será dada al funcionamiento a partir del lunes 26 de junio de 2023 para el beneficio de todos los puerreños.
- Intervención del director regional de Prosperidad Social Nariño el doctor Walter Guillermo Toro, Quien presenta saludos a los asistentes y manifiesta el orgullo de entregar las obras de estas características técnicas, además informa que ha escuchado comentarios de algunos ciudadanos, comentarios desafortunados seguramente por el desconocimiento de la obra una obra que hoy tienen, obra de altas calidades para el beneficio de todos los ciudadanos.
- Aclara que esta es la primera fase, la que hoy se está entregando y que se continúa la obra con las complementarias que están siendo ejecutadas, ahí en la rampa de acceso. Invita a la comunidad al acto de inauguración de la plaza de mercado en la plazoleta de la obra donde la doctora Cielo Rusinque va a estar presente.
- Presentación técnica habla el ingeniero contratista de la primera fase, John Freddy Burbano. Quién habla respecto de las gestiones adelantadas desde la alcaldía del doctor Ortiz con el

apoyo de ENTerritorio y Prosperidad Social, que hicieron posible la retoma y reestructuración del proyecto en el año 2019 para que en el año 2021 se contratará interventoría y el municipio a su contratista.

- La plaza tenía problemas en la placa columnas y techo relacionadas con la bioseguridad y en la invasión del espacio público.
- La propuesta de la plaza de mercado tiene como propósito dar solución a estos problemas y ajustar el espacio a las normas actuales para manejo conservación y expendio de alimentos. También hay un capítulo especial para el manejo de basuras y residuos. Hace referencia el contratista a que el alcalde presentó el proyecto y se hicieron mesas de trabajo para definir el alcance del proyecto esto con el fin de beneficiar a la comunidad con espacios de interacción social por lo que se entregan áreas como restaurante, locales, plazoleta con locales para comidas rápidas, zonas de expendio, baterías sanitarias, accesos iluminación y diseños en adoquines. A nivel de obra el proyecto presentó problemas de suelo y del nivel freático por lo que se debieron hacer obras como la instalación de un filtro para conducir el agua del terreno hacia el alcantarillado Para terminar, se describe en su totalidad las áreas construidas en cuanto al funcionamiento esto lo definirá el municipio para ponerla al servicio.

3.1 Asistencia

Se registraron 38 asistentes presenciales durante la Auditoría de Entrega del proyecto **“ADECUACIÓN DE LA PLAZA DE MERCADO DEL MUNICIPIO DE PUERRES- NARIÑO”**

4. Participación de la ciudadanía

- Terminada la presentación técnica se invita a la comunidad a realizar las preguntas a presentar sus comentarios opiniones y solicitudes ya que se encuentran presentes todos los responsables del proyecto con la información correspondiente.
- Una pregunta de la comunidad con respecto a la asignación de los cupos en la plaza de mercado y se informa que esa gestión es de realización exclusiva del municipio de Puerres.
- No hay más preguntas, se insiste a la comunidad y no se presentan inquietudes u observaciones.

5. Conclusiones

Se insta a la comunidad a ratificar la veeduría que hay conformada para el proyecto o a conformar una nueva para la fase de obras complementarias. Se presenta dentro de la comunidad dudas respecto de la conformación de una nueva o la ratificación de la ya vigente, por lo que se explica que ya tenemos una resolución de la personería y para darle continuidad a la gestión se puede ratificar

la veeduría ya conformada o conformar una nueva; el director de prosperidad social regional el doctor Toro también los invita a manifestar su voluntad y el personero el doctor Lucero también les explica la importancia de ratificar la veeduría o conformar una nueva veeduría. Para todos los efectos entonces por la manifestación de la mayoría de los asistentes se conserva la veeduría que tenemos, se da lectura de los nombres de sus integrantes para su conocimiento y a solicitud del señor personero se le reenviará vía correo electrónico la resolución que se cuenta para que se actualice desde la personería municipal el nombre del objeto del proyecto al cual se le va a hacer veeduría Con esto terminamos la auditoría visible de entrega.